

Tras finalizar mandato

Arias piensa ejercer docencia en EE.UU.

● Destaca advertencia a Cuba y contacto con empresarios tecnológicos en reciente gira

EDGAR FONSECA,

Redactor de La Nación

El Presidente de la República, Dr. Oscar Arias, planea ejercer la docencia en alguna universidad de Estados Unidos, tan pronto termine su mandato en mayo próximo.

Con cierto aire de nostalgia al aproximarse ese momento y en medio del ajetreo de la gira que lo llevó durante 11 días a Nueva York y California, hizo públicas algunas inquietudes al respecto.

Confirmó que la Universidad de Stanford en Palo Alto, California, donde recibió un premio por su contribución al desarrollo de relaciones bajo el derecho internacional, le ratificó una promesa para que se encargue de una cátedra.

Sin embargo, también cuenta con ofrecimientos de la Universidad de Harvard, en Massachusetts, y de la Cambridge, en Londres.

En esta última se le ha ofrecido la cátedra Simón Bolívar, que se le encarga a algún intelectual latinoamericano destacado.

A la vez aclaró que su labor en este campo será por corto tiempo, debido a sus lazos familiares en el país.

A la ONU, no

Rechazó además que pretenda la secretaría general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), como lo han mencionado algunas versiones.

"No quiero convertirme en un burócrata internacional", dijo a la vez que destacó que si no se logran algunos objetivos como mandatario mucho menos se obtendrían en ese cargo de la ONU.

Puso de relieve el veto que sobre decisiones del organismo mundial ejercen Estados Uni-



Dr. Oscar Arias: a 209 días de terminar su mandato constitucional.

dos, Unión Soviética, China Popular, Francia y Gran Bretaña.

Tampoco en forma inmediata, luego de terminar su administración, piensa volver a la actividad política. En medios nacionales se le menciona como el posible principal líder del Partido Liberación Nacional, sobre lo

que el gobernante guarda reserva.

La gira

Junto a referencias de ese tipo destacó, en relación con su reciente gira a Estados Unidos, el haber advertido en la ONU al régimen de Cuba la necesidad de

que suspenda el envío de armamento a Centroamérica.

Se enorgulleció de ello pues entre algunas naciones priva temor a tocar el caso Cuba en ese foro, particularmente por la influencia del Grupo de los No Alineados.

De su paso por California exaltó el contacto con el sector industrial de alta tecnología para que se interese por montar aquí plantas ensambladoras de componentes de computadoras.

Empresarios con los que se reunió en San José se limitaron a oír lo que el país ofrece para el posible establecimiento de compañías.

El Viceministro de Tecnología, Ing. Eduardo Doryan, quien prolongó su estada en la ciudad californiana con el fin de profundizar conversaciones, advirtió que no se pretende que pronto vengan a instalarse esas empresas.

La intención es interesarlas para que, a largo plazo y "en paquete", inicien actividades. Sobre este asunto, incluso, el Gobierno impulsa la creación de un parque industrial tecnológico en Valle del Sol, Santa Ana.

Arias y Doryan coincidieron en que a los empresarios lo que se les garantizó no solo es el clima de estabilidad política y económica sino un elemento valioso: mano de obra altamente calificada y estable.

Se prevé para diciembre la visita de una delegación norteamericana encabezada por el alcalde Tom Mc Enery, de San José, así como representantes del "Silicon Valley" (principal centro mundial de la industria de alta tecnología).

El propósito es que se entrevisten con funcionarios de Gobierno y miembros de la empresa privada para avanzar en planes de acercamiento.